



Im Jänner 2019 wurde bei einer Diözesanversammlung in Wels die Diskussionsgrundlage für neue Strukturen der Diözese Linz vorgestellt. **Ziel dieser Änderungen soll es sein, trotz Priestermangel die Feier der Eucharistie und das Spenden von Sakramenten auch weiterhin zu gewährleisten.**

In Zukunft wird es nicht mehr möglich sein, dass in jeder der bisherigen 487 Pfarren ein Priester vor Ort wohnt (So, wie es auch wir in Saxen noch gewohnt sind).

KERN DES MODELLS

Die derzeitigen Pfarren bleiben auch künftig in Form von **Pfarrgemeinden** als selbständige Einheiten bestehen. Ein Seelsorgeteam soll die Grundfunktionen von Kirche - Verkündigung, Liturgie, Caritas, Gemeinschaft - vor Ort verwirklichen. Das Team soll unter Einbeziehung von Ehrenamtlichen aus mindestens 3 Personen bestehen (zu denen ein/e hauptamtliche/r Seelsorger/in gehören kann).

Der Pfarrgemeinderat soll als Steuerungs- und Beschlussgremium bestehen bleiben. Die Pfarrgemeinden sollen auch künftig über eine eigenständige Vermögensverwaltung und weitgehende Selbständigkeit verfügen.

Den Pfarrgemeinden übergeordnet werden rund **40 Pfarren** (entspricht etwa dem jetzigen Dekanat) eingerichtet, die von einem Pfarrvorstand geleitet werden (Pfarrer, Pastoral- und Verwaltungsvorstand). Verpflichtend sind ein Pfarrlicher Pastoralrat und ein Pfarrlicher Wirtschaftsrat, dem die einzelnen Vertreter der Pfarrgemeinden angehören.

WEITERER ZEITPLAN

- Bei dem Diözesanforum am 25. Jänner 2020 wird das Modell nach mehr als 90 Resonanztreffen und mehreren Überarbeitungen noch einmal diskutiert und von mehr als 200 Delegierten ein Votum abgegeben.
- Bis Ende Februar wird dann der Bischof mit dem Konsistorium weiter beraten und eine Entscheidung treffen, ob das Modell umgesetzt wird oder nicht.
- Bis Ende Mai werden die weiteren Schwerpunktsetzungen diskutiert und festgelegt.
- Am Pfingstsonntag, 30. Mai 2020, werden bei einer großen gemeinsamen Pilgerwanderung die Ergebnisse des Zukunftsweges vorgestellt und die Umsetzung eingeleitet

Umstellung der Mülltrennung am Friedhof

Für die Müllentsorgung und -trennung am Friedhof ist seit mehr als 7 Jahren **Leopold Löttner** zuständig. Herzlichen Dank für die bisher geleistete Arbeit.

Mit 1. Jänner 2020 startet in Saxen ein neues Abfallentsorgungssystem. Das hat auch Auswirkungen auf das Sammeln und Trennen von Müll am Friedhof. In Zukunft werden dort wie bisher Mülltonnen für **Metallteile** (vor allem Kerzendeckel) und **Kerzenreste** (Kunststoff mit Wachsanteilen) aufgestellt sein.

Bioabfälle (Blumen, Gras, kleine Zweige, ...) können weiter in gewohnter Weise am **Kompostplatz beim Gerätehaus** entsorgt werden.

Alle anderen Abfälle (Kränze, Gestecke, Pflanzgefäße, Betonreste, Steine, Papier und Kartons, Batteriegrablichter, ...) müssen mit nach Hause genommen, getrennt und der hauseigenen Müllentsorgung zugeführt werden.

Die unzähligen Abholtermine sowie die zusätzliche sorgsame Trennung sind sonst von einer Person nicht mehr alleine zu bewältigen.

Wir bitten um Verständnis!



Neue Mitarbeiter für kirchliche Dienste – Danke für die Bereitschaft!

Paul Weismantel, Domvikar von Würzburg, spricht in seinem Text auf Seite 1 von großen und kleinen Lichtquellen, von scheinbaren und unscheinbaren Lichtgestalten. Auch in unserer Pfarre Saxen haben sich wieder Frauen, Männer und Kinder als "Lichtgestalten" bereit erklärt, kirchliche Dienste zu übernehmen, damit wir auch für die Zukunft personell gut aufgestellt sind.



Mesnerdienst:

Die Aufgaben eines Mesners haben mehrere Personen vor allem für Sonn- und Feiertage sowie Begräbnisse und Hochzeiten übernommen. Wochentags leisten die Ministrantinnen und Ministranten diesen wertvollen Dienst.

- Aichinger Regina
- Aigner Karl
- Dieringer Klaus
- Eberl Hubert
- Hennerbichler Hannes
- Kapfensteiner Wolfgang
- Kurzmann Josef
- Müllner Karl
- Panhofer Clemens
- Straßer Karl

Kommunionsspenderinnen:

Nach dem Besuch des Einführungstages am 23. Nov. 2019 im Priesterseminar in Linz werden vom Bischof 5 Frauen aus unserer Pfarre als neue Kommunionsspenderinnen beauftragt:

Dankenswerter Weise sind bisher bereits 5 KommunionsspenderInnen für unsere Pfarre tätig. Somit stehen für diese würdevolle Aufgabe insgesamt 10 Laien zur Verfügung. Danke!

- Barth Claudia
- Böhm Christa
- Ginthör Ottilie
- Hader Martina
- Heindl Judith



- Aigner Karl
- Dieringer Klaus
- Grünsteidl Gertrude
- Roth Rosi
- Wimmhofer Elisabeth

Ministranten:

Als neue Ministranten aufgenommen wurden:

- Aichinger Thomas
- Fürnhammer Paulina
- Hintersteiner Franziska
- Hörstorfer Elisa
- Jung David
- Lehbrunner Jonas
- Puchberger Christopher
- Schweighofer Sarah
- Widauer Lea
- Windischhofer Moritz



Verabschiedet wurden:

- Haslhofer Marlene
- Heindl Elena
- Himmelbauer Katharina
- Klaus Miriam

*Herzlichen Dank für
euren wertvollen Dienst!*